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Abstract (en)
The method involves crushing radioactive solid materials in a range of predetermined granulometry, and mixing the crushed radioactive solid
materials with a cementitious self-leveling concrete composition in order to form self-leveling concrete fluid screed (5). The self-leveling concrete
fluid screed is injected into an underground cavity (C) in a landfill site, where the landfill site is in direct contact with walls of the underground cavity.
Concrete blocks and/or rubble are armed with a steel structure.

Abstract (fr)
L'invention porte sur un procédé de traitement de matériaux solides radioactifs comprenant les étapes suivantes : T1) concassage des matériaux
solides dans une gamme de granulométrie prédéterminée ; T2) mélange des matériaux solides concassés avec une composition cimentaire de
béton autonivelant afin de réaliser une chape fluide de béton autonivelant (5) ; T3) injection de la chape fluide de béton autonivelant (5) dans une
cavité souterraine (C) située dans un site d'enfouissement, directement au contact des parois délimitant ladite cavité (C) La présente invention
trouve une application dans le domaine du traitement des blocs et/ou gravats de béton provenant du démantélement de batiments exposés a la
radioactivité et présentant une radioactivité massique inférieure a 100 Becquerels par gramme (Bg/g).
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